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Митрополит Иларион совершил Божественную
литургию в Генеральном консульстве РФ в Пусане

3 ноября 2013 года, в день памяти преподобного Илариона Великого, председатель Отдела
внешних церковных связей митрополит Волоколамский Иларион, возглавляющий делегацию
Русской Православной Церкви на X Генеральной ассамблее Всемирного совета церквей, в
сослужении епископа Кызыльского и Тувинского Феофана совершил Божественную литургию в
Генеральном консульстве Российской Федерации в Пусане.

Преосвященным архипастырям сослужили заместитель председателя ОВЦС архимандрит
Филарет (Булеков), исполняющий обязанности заведующего Службой коммуникации ОВЦС
священник Илия Косых и помощник председателя ОВЦС иеромонах Иоанн (Копейкин).

За богослужением молились члены делегации Русской Православной Церкви, консул
Генерального консульства России в Пусане В.И. Мошкутело, сотрудники консульства
и соотечественники, проживающие в Южной Корее.

После отпуста митрополит Иларион обратился к молящимся с архипастырским словом:

«Во имя Отца и Сына и Святаго Духа!

Приветствую вас в этот воскресный день, когда Промыслом Божиим нам суждено
оказаться вдали от родной земли, потому что мы направлены сюда для свидетельства о
Православии, для свидетельства о Христе, для свидетельства об истине православного
вероисповедания и православного нравственного учения.

В этот воскресный день нас объединила Святая Евхаристия, которая делает из нас –
рассеянных по всему миру – единое Христово Тело. Как говорилось в древнем учительном
памятнике «Дидахи»: «Как этот преломляемый хлеб был рассеян по холмам и, будучи
собран, сделался единым, так да соберется Церковь Твоя от концов земли в Царствие
Твое». Нет иного единства, которое может быть сравнимо с единством верующих в
Евхаристии. Евхаристия, прежде всего, соединяет нас с Самим Богом, потому что Бог
через Евхаристию не просто перестает быть далеким от нас, не просто становится близким
к нам - Он входит внутрь нас: в наши сердца, в каждый член тела. Своим присутствием Бог



пронизывает все наше человеческое естество, чтобы преобразить нашу жизнь, чтобы
соединить нас Собою и соединить нас друг с другом.

Единство, которое существует между верующими, когда они причащаются Святых
Христовых Таин, не поддается какому-либо человеческому описанию или анализу. Это
единство, превосходящее человеческий ум; оно появляется благодаря тому, что мы
соединяемся с Богом, становясь членами единого Тела, а значит, и ощущаем свое
единство друг с другом. Мы находимся в едином корабле, ведущем нас ко спасению,
капитаном которого является Сам Господь.

Сегодня в апостольском и евангельском чтениях мы слышали слова о том, что за порогом
земной жизни нас ждет жизнь вечная. Более того, эта вечная жизнь начинается уже
здесь, в земной жизни, пока мы еще пребываем в наших телах, пока мы еще пребываем на
этой грешной земле. Мы слышали рассказ апостола Павла о том, как он был восхищен в рай
и слышал неизреченные глаголы Божии, которые невозможно человеку сказать. И мы
знаем по собственному опыту, что эти глаголы Божии мы слышим, когда в Евхаристии
соединяемся с Господом, когда бываем в храме Божием, когда ум наш возносится на Небо,
хотя тело остается еще здесь, на земле. И мы тоже, подобно апостолу Павлу, слышим эти
неизреченные глаголы Божии, мы взираем на Божественную славу, мы открытым лицем
зрим Господа, чаем воскресения мертвых и жизни будущего века. И эту реальность
будущего века отрывает перед нами Святая Евхаристия.

Но мы слышали сегодня и евангельский рассказ о человеке, который после своей смерти
не был восхищен на третье Небо и не слышал неизреченные глаголы Божии, но за свои
злые дела и за пренебрежение бедными удостоился не Царства Божия, а геенны
огненной. И там, пребывая в муках, он просил о пощаде, просил о том, чтобы Господь
послал ему кого-нибудь, кто бы облегчил его мучения и страдания.

Два этих рассказа – апостольский и евангельский – ставят нас перед реальностью жизни
вечной, реальностью, перед которой каждый из нас рано или поздно встанет, когда наша
земная жизнь подойдет к концу, когда мы перейдем в жизнь вечную. И от того, каким
качеством обладает наша жизнь здесь, на этой земле, будет зависеть и то, в каком
качестве мы предстанем перед Богом после нашей смерти. Мы не должны думать, что Бог
будет подсчитывать наши грехи, что, как на весах правосудия, будут взвешиваться все
наши дела, ведь правосудие Божие не приведет нас к Царствию Небесному - к нему нас
может привести только Божественное милосердие.

На это милосердие мы надеемся, о нем мы молимся. Всякий раз, когда мы приходим в



храм, когда собираемся на Евхаристию, мы просим Господа о том, чтобы Он удостоил нас
этого Небесного Царства вопреки нашей жизни, несмотря на наше недостоинство – не за
наши заслуги, а именно потому, что заслуг у нас нет. Надеясь на милосердие Божие, мы
просим о пощаде, просим о помощи, просим о том, чтобы Господь даровал нам Царствие
Небесное.

И залогом этого Небесного Царствия является причащение Святых Христовых Таин,
которого мы удостаиваемся здесь, на земле, но которое принадлежит веку грядущему, веку
иному.

Поэтому будем стараться как можно чаще прибегать к Святой Евхаристии, в том числе и
тогда, когда мы находимся в путешествии. Если нет поблизости русского храма, будем
искать храм греческий или будем смотреть, где находится поблизости, а пусть и за сотни
километров, еще какой-либо православный храм. Нет православного храма – создадим его
там, где мы сами находимся. Вот так мы превратили в храм Божий консульство Российской
Федерации. Перед нашими лицами, когда мы молились, был герб Российской Федерации,
но на этом гербе все-таки изображен святой Георгий Победоносец, который побеждает
всякое зло и всякое нечестие, который является нашим Небесным покровителем.

Будем стараться по мере возможностей как можно чаще прибегать к Таинству Святой
Евхаристии, потому что именно оно соединяет нас с Господом.

Всех вас сердечно поздравляю с этим воскресным днем и желаю, чтобы те дни, которые
нам остается провести здесь, в Южной Корее, участвуя в ассамблее Всемирного совета
церквей, мы провели достойно, чтобы мы использовали эти дни для свидетельства о
православной вере перед лицом наших инославных братьев и сестер, чтобы мы смогли
сказать все, что Господь вложит в наши уста, чтобы мы смогли услышать все то, что нам
необходимо слышать, и чтобы, когда мы вернемся домой, опыт, приобретенный здесь,
помогал нам в нашем дальнейшем служении на этой земле.

Храни вас всех Господь!»

После богослужения митрополит Волоколамский Иларион встретился с соотечественниками,
постоянно проживающими в Южной Корее.

Служба коммуникации ОВЦС

Источник: https://mospat.ru/ru/news/52081/

Powered by TCPDF (www.tcpdf.org)

http://www.tcpdf.org

